



令和3年度 十和田市立三本木小学校 学校だより 令和3年12月23日(木)

杉の子

No. 10

文責：校長

十和田市東三番町36-1
TEL 23-7178
特別支援教育センター
TEL 23-9553

樂 挑 の 一 年

校長 江 渡 準 悅

今年も残すところ、あと1週間あまりとなりました。昨年のこの時期も同じような内容をこの学校だよりに書きましたが、来年こそは、感染症予防のためのマスク着用やソーシャル・ディスタンスなど、教育活動への制限がない時が来る事を、心より願っています。

さて、学校だより先月号で予告していました「三小の今年の漢字を予想しよう！」の結果をお知らせします。日本全体ではご存じの通り、「金」が選ばれました。

三本木小学校の今年の漢字は、低学年部門と高学年部門に分けて集計しました。低学年で一番多く書かれたのは、「樂」の文字で、高学年で一番多く書かれたのは、「挑」の文字でした。

日本の今年の漢字「金」と三本木小学校の漢字「樂／挑」の両方を当てた子は、全校で2名いました。早速、校長室にて「漢字博士大賞」の表彰式を行いました。

『三本木小学校の漢字』その理由（抜粋）

- 「樂」…今年は、校外学習で、いろいろな所にいっぱい行けて楽しかったから。
…タブレットなど、新しい勉強ができて楽しかったから。
- 「挑」…「コロナだからできない」ではなく、挑戦したことが多かったから。
…あきめたら変わらない。だからこそ、挑戦してきたから。
(↓ 少数でしたが、子供の思いの込められた漢字をいくつか紹介します。)
- 「歌」…去年できなかった音楽発表会で歌を歌って、みんなの思いがつながったから。
- 「苦」…今年も一年、ずっとやりたいことを我慢してきたから。
- 「可」…コロナの中でも「できないをできる」に変えた三小だったと思います。
- 「耐」…もっと楽しみたい気持ちがあったけど、コロナ禍でここまで耐えてきたから。
- 「仲」…コロナで嫌な思いをしているときこそ、仲間を大切にしたいと思ったから。
- 「笑」…今年はいろいろな行事ができるて、みんなでたくさん笑ったから。

応募した低学年の中では、学校生活が楽しいと感じている子が多く、高学年では、上記の理由にあるように、様々なことに挑戦し続けた1年であったようです。ちなみに、本校の児童が書いた全国の漢字で最も多かったのは、「輪」の文字でした。日本での五輪(オリンピック)開催がその理由のようです。

このように、子供たち一人ひとり、様々な思いを抱きながら過ごした1年だったようです。また、どの漢字を選ぶにしてもコロナ感染症に関わる理由が多くありました。つらい気持ちになったことがあったでしょう。不便な思いもしたことでしょう。それでも、乗り越えようとする三小の子供たちの逞しさがみえた一年でした。

令和3年も残りわずかとなりました。本年中の教育活動へのご支援・ご協力に対しまして、心より感謝申し上げます。令和4年もどうぞよろしくお願ひいたします。

みなさま、どうぞよいお年をお迎えください



2学期の思い出と冬休みのめあて

12月23日(木)、各学年の代表児童から「2学期の振り返り」や「冬休みの目標」について、ご覧の内容(概要)が発表されました。たくさんの児童の前で、堂々と発表することができました。(敬称略)

 <p>6年 [REDACTED] 行けるかどうか分からなかつた修学旅行でしたが、予定通りできてよかったです。 県内でも行ったことがない見学地があり勉強になりました。旅館での美味しいご飯、温泉大浴場、とても快適に過ごしました。 録画での音楽発表会は、どの学年も気持ちが込められていて感動しました。 3学期は低学年の手本となり、残り少ない小学校生活を大切に過ごしたいです。</p>	<p>1年 [REDACTED] 2学期は、勉強を頑張りました。繰り下がりの引き算ができなくて泣いたこともあります。でも、あきらめないで、毎日休まず勉強しました。 冬休みはお手伝いを3つ頑張ります。特に、お父さんと雪かきをして、その雪でかまくらを作りたいです。</p>	<p>2年 [REDACTED] 2学期は算数の勉強を頑張りました。特に、九九の勉強を頑張り、「九九名人」になることができました。逆に唱える九九も合格して、「九九達人」にもなることができました。 苦手な勉強も頑張って合格すると、気持ちがあたたかくなる感じがしました。</p>
<p>5年 [REDACTED] 2学期では、宿泊学習が頑張ったことの一つです。ウォークラリーでは、グループのみんなと「大丈夫」「ここ危ないよ」と声を掛け合って、ゴールできました。みんなでできた達成感と友達と仲良くなれた気持ちでいっぱいになりました。 冬休みは「ダンス」「自主学習」「手伝い」を頑張り、特に手伝いは家族の一員として、自分の役割を果たしたいです。</p>	<p>4年 [REDACTED] 2学期は特に会社(学級の係)として、「連絡帳の提出確認」の仕事を頑張りました。朝早くからする仕事なので、大変でした。でも、「毎朝早く来てくれて、ありがとうございます」となどの感謝の気持ちをもらえて嬉しかったです。3学期もクラスのために働きたいです。 冬休みは、「読書」「手伝い」「規則正しい生活」を頑張ります。</p>	<p>3年 [REDACTED] 2学期は特に、音楽発表会の練習を頑張りました。マスクを着けたままでしたが、今年はやることができた、とても嬉しかったです。家族が見るのは録画なので、マスクをしてても分かるように表情に気を付けて、はつきりと歌いました。自分のめあても達成できて、自信がつきました。 冬休みは宿題の他に、漢字の練習を頑張ります。</p>

録画での「♪杉の子音楽発表会」

参観日での録画形式の音楽発表会は、いかがでしたでしょうか。「やはり直接聴きたかった。」や「録画映像でも、想像していた以上だった。」などのご感想を頂きました。参観日後、2日間に渡って放映時間を設けましたが、お聴きになることができましたでしょうか。

1年生の♪あまい～ あまい～ 大きな大きな、かぶになれ～♪の可愛らしい歌声

2年生の♪スイミーの心情や情景の展開が浮かんでくる短調と長調の歌い上げ

3年生の♪身体全体を大きく使った表現や個性豊かなパフォーマンス

4年生の♪伸びやかな歌声と変化のある身体表現や手話での表現

5年生の♪「動と静」の対照的なストーリーを表現した響き渡る歌声

6年生の♪厚みのある音の重なり。中学生の声に近づいてきています。

そして、全児童・全職員で歌いつないだ、全校合唱「♪ありがとうの花」。新しい形の音楽発表会を創り上げたことで、「三小の歌声」は次へつながっていきます。



1月17日(月)…第3学期始業式
21日(金)…防災訓練
27日(木)～28日(金)…学力検査

